
食品安全查询机，实用才是硬道理
安装食品安全查询机，其初衷应该是好的，但要让它真正发挥其应有的功效，要做的工作还很多，比

如广泛宣传，合理布局安装点，增加查询项目等，这样才不至于让它“吃空饷”、“成摆设”。

□冯燮

据调查，丧葬费用的利润高达300%~
600%，只要丧属一进门，就用“孝心”和
“吉利”套住，让丧属明知不值这些钱却
不好意思还价。有人说，多花钱就是尽
孝心；有人说，人活着的时候干嘛去了？

@约定俗成：买什么都可以讲价，
买丧葬用品不讲价。平时再节俭，亲人
去世时多花点钱，也是人之常情。可
能，那些殡葬行业的黑中介正是看透
了人们的这种心理，抓住丧主心情低
落，注意力、防范力麻痹的时刻，更利
用有些人想把老人的身后事办得比较
体面的愿望，而实施诈财的伎俩，对不
明就里的丧葬事主“痛下杀手”，“宰你
没商量”。

@多多姓什么：目前还没有相关
规定，能对这些暴利的殡葬服务店进
行规范和整顿。市民如果有亲友去世，
在为逝者治丧时最好到殡仪馆了解各
项目的价格，不要因为过度悲伤被这
些“殡葬黑中介”所忽悠。

@什么闲不闲：虽然个体丧葬店
对于殡葬品标价过高，但只要是明码
标价，就不能构成欺诈，所以很难对他
们进行规范和惩处。

(李小凯 整理)
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潍坊的不少超市内，都安
放食品安全查询机，原是为购
物者查询食品安全提供方便，
但看看现在各地大超市，食品
安全查询机却都在睡大觉。

屡屡发生的食品安全事故
让消费者闹心，每次事故发生
后，有关部门都会加大打击制
裁力度，不法厂商也都受到应
有的惩处，然而这种结果却是
消费者以人身伤害或生命为代
价换来的。消费者最希望的是
在消费之前就方便快捷地查询

到食品的安全信息，避免上当
受骗，做到心中有数，防患于
未然，从这个意义上说，食品
安全查询机就具备这一功能，
满足了消费者之需。

按说超市配置如此方便的
设备应该深受消费者欢迎，但
却遭到消费者的冷落，这是何
等的反差。并不是说消费者缺
乏食品安全意识，也不是消费
者不需要在购物前了解食品安
全信息，尽管大型超市有较高
的信誉，食品安全尚能让消费
者放心，但不怕一万就怕万
一。再说了，在食品安全查询

机上查一下，也是举手之劳。食
品安全查询机遇冷缘于其不实
用。消费者不知道、不会用是一
个方面，查询机所能查到的食
品安全项目太少，起不到安全
防范的作用是主要方面。不实
用的东西自然得不到消费者的
认可，也就没了用武之地。

既然安装食品安全查询
机，其初衷应该是好的，但是
由于宣传不到位，导致消费者
对此了解不够，加上其功能有
限，实用性不够，使得这一方
便快捷设备成了摆设。另外其
数量太少，在食品安全隐患较

多的小超市、商店却看不到其
身影，这不能不说是一大失误。
要让食品安全查询机真正发挥
其应有的功效，有关部门要做
的工作还很多，比如广泛宣
传，合理布局安装点，增加查
询项目等，这样才能让食品安
全 查 询 机 真 正 把 上 “ 安 全
关”。

电动汽车管理不能处在空白带
□聂桂芝

近几年来,潍坊公路上出现
了越来越多的电动汽车。以其
经济环保、操作简便和舒适便
捷等优势，电动汽车越来越受
市民青睐。但是 ,由于国家尚未
出台相应的管理措施,一些驾驶
员缺乏基本的驾驶技能就开车
上路,发生交通事故后无章可依,

留下了不少安全隐患。据《齐鲁
晚报》报道，因为事故频发，不
少市民呼吁对电动四轮汽车进
行规范管理,保障出行安全。

在上班上学的路上，很多市
民可能会发现，电动汽车逐渐流
行起来。以前我们所说的电动
车，一般都是指电动自行车。而
电动汽车与电动自行车的原理

差不多，也是通过电池制动的，
属于标准的“电动车”，只不过从
外观上看，它也像一辆小汽车。

现在越来越多的人开始对
这种电动汽车青睐有加，选择
它作为家庭常备交通工具，也
是看中了它的一些有利条件。
首先是费用不高，买一辆便宜
的电动汽车，两万块钱就够了。
这让那些喜欢汽车，却又囊中
羞涩的人找到了希望。其次，电
动汽车身份特殊，它不属于机
动车范畴，买来就能开，不需要
学驾驶证，也不需要年审，省了
车主很多麻烦。再加上节能环
保、车身轻盈、停车方便等诸多
优点，使得电动汽车成了爱车
一族的新宠。

当然，在享受电动汽车带

来方便的时候，这种新型交通
工具也给我们带来了一些问题
和隐患，因此也引起了大家的
热议。虽然名字是电动汽车，也
确实是使用电动力，可是从外
观和体型上看，把电动汽车归
属于汽车行列，恐怕也没什么
争议。电动汽车的车速也不是
特别慢，开起来也有一定的危
险性。而且，由于价格便宜，为
了节省成本，在一些设计方面，
特别是安全设计方面，电动汽
车不能与正规汽车同日而语，
比如无安全气囊，车身大多是
塑料材料等等。最重要的是，由
于不需要通过驾驶培训和考
试，无证也能驾车，使得很多不
具备驾驶技术和经验的人也成
了司机，无形中带来了太多的

交通隐患。出了问题，由于不属
于机动车，也不好处理。

笔者觉得，电动汽车的出
现，也是社会发展的产物，它确
实给我们带来了方便，就有存
在的必要。我们所要做的，就是
完善管理制度，该有的手续绝
不能少，必要的驾驶员培训和
考试还是要有的。通过完善的
管理，让电动汽车发挥出最大
的服务功能来。不能只用不管，
带来了便利的同时也带来了问
题和隐患，那就得不偿失了。
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